

Madrid 21 de Marzo de 1855



Muy Sr. nuestro: la Gaceta de hoy no trae mas que una real orden dando las gracias, en nombre de S. M. a D. Manuel de la Fuente Andres, que, nombrado fiscal del Tribunal de Cuentas ha hecho renuncia del sueldo asignado a dicho destino.

Al acordar el Consejo de ministros que se sacaran del Banco y se depositaran en mano de D. Manuel Mathen los titulos que habian de servir de garantía al préstamo que este iba a hacer al Tesoro, acorda igualmente que se diera cuenta de dicha resolusion a las Cortes. Pero esto no debia tener lugar antes de diez ó doce dias. Estando pendientes las negociaciones para el empréstito, y temeroso el ministerio de que el espíritu de partido al examinar aquella resolusion lastimara de paso el crédito e hiciera difícil la operacion principal que se proyecta, no vio inconveniente, ya que por la urgencia del caso no podia previamente licencia para entregar los titulos al Sr. Mathen, en dilatar por breves dias el dar cuenta a las Cortes de una operacion imprescindible. Pero la circunstancia de haberse hecho público por la prensa la salida de los titulos del Banco, apresuro el momento de enterar a las Cortes de lo resuelto por el Consejo, en vista de una exposicion del director general del Tesoro, en que se enumeraban créditos muy privilegiados aun prescindiendo de la pago de febrero que era preciso satisfacer sino queria ver hundirse el crédito dentro, y lo que ahora es peor fuera de España.

Muchos dias haice que sabe V. todas las noticias que contienen los periodicos de la Habana que llegaron ayer a Madrid; pero no creemos inoportuno tomar de ellos algunos detalles, como complemento de aquellas mismas noticias. La comision militar ejecutiva y permanente mandada crear en el departamento oriental, tiene a su cargo, no solo juzgar a los reos de conspiracion contra el botado, sino el poner a cubierto las fincas de los hacendados contra los incendios y asegurar las personas y las propiedades de todos sus habitantes. Ha sido nombrado gobernador militar de la Habana el coronel jefe superior de policia D. Fructoso Garcia Muñoz, y encargado de los negocios del gobierno político el conde de Canengo. El capitán general ha dispuesto que, mientras dure el peligro de una invasion, el telegrafo electrico quede a exclusiva disposicion del gobierno; y que la facultad de fijar y alterar las horas de entrada y salida de los trenes por los ferro-carreiles pertenezca a un inspector general que la autoridad ha designado. En la Habana se habian formado ya el dia 15 de febrero 4 batallones de voluntarios, debiendo organizarse desde luego el 5º, todos y cada uno de ellos constarán de 8 companias, con la fuerza cada una de 125 plazas. Pasaban ya de 1500 los soldados licenciados que se habian alistado en las secciones de salvaguardias de las diferentes ciudades y poblaciones de la isla; y por último los ayuntamientos y todas las corporaciones habian acudido al capitán general ofreciendole su mas decidida cooperacion para la defensa del pais.

No mientras los que presentan agitados los distritos fabriles de Cataluña. La eterna cuestion entre fabricantes y obreros es hoy explotada por todos los que tienen interes en combatir la situacion actual; pero estos movimientos aislados no inspiran serios temores al gobierno, quien contando con el buen espíritu de Barcelona, cuya M. N. es modelo de subordinacion y amor al orden, no cree que pueda ocurrir ningun desorden trascendental en el Principado. Y ahora que de Cataluña tratamos diremos a V. que no tiene fundamento lo que dice el Clamor Público de hoy sobre el nombramiento del Sr. Dorot para aquella capitania general. Zapatero permanecerá al frente de las armas del Principado, al menos hasta que se concluya la quinta, y luego vendrá a resolverse en quien ha de recaer en propiedad dicho mando.

Vuelve hoy un periódico a hablar de la conspiracion carlista que se dice descubierta en Marsella, y volvemos nosotros a asegurar a V. que personas autorizadas repiten que nada, absolutamente nada, hallado a las regiones oficiales que justifique semejante noticia: no habra sido muy grande la conspiracion, cuando de ella no han dicho una palabra las autoridades al gobierno.

De la faccion de Burgoz nada se habla ya: decididamente Hierro y sus cómplices han suelto a las andriguas, donde por espacio de seis años han estado a cubierto de las pesquisas de la autoridad.

La corte se trasladará finalmente al Real sitio de Aranjuez el miércoles 28 del actual.

La detención que sufre la venida a Madrid de los duques de Montpensier y su inmediata venida con la familia real, es hija de la estancia en Trinidad de los Sres. Duques de Nemours. No debiendo estos venir a Madrid, S. S. A. A. los duques de Montpensier vendrán a la corte luego que despidan a sus augustos hermanos que será a fines de abril o principios de Mayo.

A las diez y media de la mañana de hoy hemos recibido y transmitido a los periodicos el importante despacho telegrafico siguiente:

Paris, miércoles 21 a las ocho de la mañana — Ayer, despues de mediodia el emperador ha pasado revista a la division de la Guardia imperial, que marcha el sábado próximo a Marsella, donde se embarcará con destino al ejército de Crimea. En este acto S. M. J. ha dirigido a las tropas una calorosa alocucion, cuya parte mas notable es como sigue: « El ejército constituye la verdadera nobleza del país. En él se conservan intactas las tradiciones de la gloria nacional. He aquí digo (senalando las banderas) vuestro árbol genealogico. Cada una de las ramas marca las nuevas generaciones por nuevas victorias. Recibid esas enseñas que confio a vuestro honor, a vuestro valor y a vuestro patriotismo. » — Del acto de la revista y de las palabras pronunciadas por el emperador se desprenden dos consecuencias al parecer infalibles. — 1ª Que no se tiene gran confianza en el resultado de las negociaciones para la paz, cuando el emperador hace tales demostraciones guerreras. — 2ª Que marchando la Guardia imperial el sábado próximo, el día de la salida del emperador para Crimea debe estar muy próximo. Esta es la creencia general.

La situación política y administrativa de las islas Filipinas, situación de la que con justicia no hace la España de hoy la mejor pintura, ha ocupado ya al Consejo de ministros, el que ha decidido tomar sobre el particular las medidas que ha creído convenientes.

La Hoja autógrafa liberal de anoche dice que ayer se hablaba de que en el próximo mes de abril o a mas tardar en Mayo se prorrogarian las Cortes hasta el mes de octubre venidero. Ignoramos donde habrá circulado semejante noticia; pero podemos asegurar a V. que carece de todo fundamento. Las sesiones de las Cortes no se prorrogarán hasta que la fuerza del calor haga necesaria la interrupcion de los trabajos legislativos.

Una casa extranjera ha presentado proposiciones para la construccion de las principales líneas férreas, pero aun no puede juzgarse el resultado.

Anoche terminó la discusion del presupuesto de Fomento, habiendo sido aprobado con muy ligeras modificaciones. Tanto el gobierno como los individuos de la comision, quedaron completamente satisfechos de sus mutuas explicaciones.

Noticias directas y autorizadas que hemos recibido hoy de Barcelona confirman lo que decimos mas arriba; que hay agitacion en los distritos fabriles; pero que en Barcelona la M. N., los fabricantes y hasta los mismos obreros tienen vivísimo interés en sostener el orden que al cabo se restablecerá en todas partes. Los representantes de obreros de todas clases de Barcelona han dirigido con fecha del 15 al gobernador civil una exposicion en la que protestan contra los desórdenes que han tenido lugar en algunos pueblos de la provincia; reprobaban tales excesos; condenan con energia; los atribuyen a los que anhelan volver a los dias de triste recuerdo; y dicen que quieren justicia, tranquilidad, buena armonía entre fabricantes y trabajadores, la consolidacion de un gobierno liberal y que se les permita practicar el libre libérrimo derecho de asociacion.

En esta misma debe quedar concluido y publicado el arreglo de la Secretaria de Hacienda. Los abusos de confianza que se han visto recientemente, han apresurado este arreglo que el Sr. Masdary habia dejado para el día en que estuvieran oullados otros asuntos de mayor cuantía.

En los últimos dias de la presente semana se presentará a las Cortes el proyecto de ley de sanidad, ya redactado en el ministerio de la Gobernacion.

Anoche, despues de la sesion, muchos diputados de la izquierda, de este lado de la cámara que permaneciendo sentados se negaron a tomar en consideracion la proposicion del Sr. Castro, se avistaron con

El Sr. Madoz para asegurarle de que habian quedado satisfechos de las explicaciones que había dado en la Cámara sobre la imperiosa necesidad que obligaba al gobierno a depositar los títulos que estaban en el Banco en manos del desinteresado capitalista Sr. Mathieu.

Posteriormente a lo que dijimos a V. hace dias de que Castilla se hallaba libre del cólera, el 17 ocurrieron algunos casos en Palencia, aunque no tantos como se dice hoy en algunos periódicos.

Dice el Correo Universal de anoche que á consecuencia de numerosas reclamaciones el ayuntamiento de Madrid está inclinado á suspender el alistamiento forzoso de la vecindad en la M. N.

Ayer se reunió y deliberó la comision de diputados y gefes de Hacienda encargada de examinar el plan de que dimos á V. cuenta en cuya adopcion promete al Tesoro 800 millones de reales. La comision acordó ayer definitivamente, pero desde luego y por lo que del asunto se nos alcanza, no creemos que por esta via acudan al trario los recursos que cada dia le son mas indispensables.

El Occidente de hoy dice que á pesar de todos los esfuerzos y combinaciones á que está dando margen el Estado del Tesoro, asegúrase con insistencia que el Sr. Madoz no tardará en retirarse del ministerio de Hacienda. De lo que sucederá dentro de un mes aventurado sería responder, pero por todo lo que se ve al rededor, por la situacion que ocupa el Sr. Madoz dentro del ministerio, por la preferencia con que le mira el duque de la Victoria, por la union que existe hoy entre todos los ministros y por el apoyo especial que da al Sr. Madoz la fraccion, no pequeña, de los progresistas puros, bien puede creerse que la existencia ministerial del Sr. Madoz no se encuentra ahora amenazada. Mas aun hay otra razon mas fuerte que envuelve una importante noticia.

La negociacion del empréstito tan combatida y tan deseada, tan creida y tan puesta en duda está á punto de concluirse; si ya no es un hecho consumado. V. sabe con la parsimonia que le hemos dado siempre cuenta deste asunto. Pues con la misma diremos á V. hoy que, en nuestra opinion, si no con las grandes proporciones que se le habían dado, el Sr. Madoz ha logrado levantar fondos que bastarán á sacar al Tesoro de sus apuros actuales.

Hace dias que está nombrado el Sr. Zambrano encargado de Negocios de España en la república del Ecuador.

El armamento de la M. N. se va haciendo en toda España con la premura posible. El 12 del actual llegaron á Cádiz, procedentes de Sevilla, 8.400 fusiles destinados á la M. N. de la provincia de Cádiz; y el 16 se embarcaron 400 á la Milicia de la capital.

La Bolsa ha estado hoy poco animada. No se han publicado operaciones. El consolidado se ha hecho al contado á 82-30. La diferencia ha fluctuado entre 18-45 y 18-50. Al 15 de Abril ó voluntad se han hecho algunas operaciones á 18-65. Por las primas se pedia 19 1/8 con 1/2. Como se negociaba poco al contado, los especuladores se lanzaban al campo de las esperanzas y agotaban todas las combinaciones bursátiles. De las tres y media seguian los precios sin alteracion. En los demas valores no ha ocurrido novedad.

De un dia á otro, y en virtud de negociaciones que se han seguido con la mayor actividad, nos podremos en comunicacion directa é instantánea, por medio del telégrafo eléctrico con las principales capitales de Europa.

Parece que el gobierno ha pedido informes á las autoridades de Sevilla sobre el suceso que ha motivado las reclamaciones pendientes del ministro ingles en Madrid; á fin de dar á este asunto, ilustrado con toda clase de datos, la resolucion mas justa y mas en armonia con las buenas relaciones que debemos sostener con Inglaterra.

La sesion de Cortes se abrió hoy á la hora ordinaria. Despues de tomarse en consideracion un proyecto de ley del Sr. Santana para que se apliquen al ferrocarril del Norte y al de Aragón los valores que ha de devolver al Estado el Sr. Salamanca, y de aprobarse varios dictámenes de actas, se leyó el de la comision encargada de darle sobre la acusacion de los ministros moderados. La comision pedia que se aumentase el número de sus individuos, por ser escaso el de siete de que se compone para resolver tan importante asunto. El Sr. Pomes, y otros combatieron el dictamen. El Sr. Arriaga presentó una proposicion para que la comision continuara, sin aumento de sus individuos, sus trabajos. Este incidente produjo una larga y acalorada cuestion

de orden en que tomaron parte muchos diputados. La proposición del Sr. Orriaga fue aprobada. Continúando la discusión del presupuesto de la guerra contestó el Sr. O'Donnell a los cargos que ayer le dirigió el Sr. Bayamón y para demostrar la doblez que algunos ministros habían empleado en la redacción de los presupuestos le leyó una carta dejada en el expediente de aquel presupuesto desde el tiempo del partido moderado de la que resultaba que se disminuía algunas partidas y se aumentaban otras, a fin de que algunos capítulos aparecieran más descargados de lo que en realidad estaban. La totalidad se aprobó y procediéndose a la discusión por capítulos se aprobaron también con su discusión los 20 primeros. Al llegar al 21, que es el que se refiere a la remonta tomó la palabra el Sr. Sanchez Silva en contra y se prorogó la sesión.

A las cinco de la tarde hemos recibido el siguiente Despacho telegrafico

Viena, martes por la tarde - Los diplomaticos reunidos aqui no dan señales de vida

París, miércoles a la una de la tarde - La guardia imperial marcha decididamente el sábado 21 para la Crimea. Ayer el 3 p/o francés se cotizó en el Boulevard a 68 1/2. Hoy ha abierto la bolsa con alguna determinación no parando el dinero para el 3 de 68 1/4. Los fondos españoles se han hecho hoy antes de Bolsa a 21 1/2 el interior y 18 1/4 la def.

Londres, miércoles 21, a las 10 de la mañana. Hoy han emperado las rogativas públicas en todos los templos por el buen éxito de la campaña que va a empezar.

El Sr. Orriaga ha obtenido ya licencia de las Cortes para dejar a Madrid; vuelve a París luego.

El Sr. Infante prepara una proposición en favor de los tenedores de los certificados de cupones; así al menos lo aseguran los interesados en esta clase de papel.

Queda de V. affmo S. S. q. d. m.
B. Zuloaga

de